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Abstract
This chronicle documents the multifaceted developments of 30 years of equal opportunity management at the Friedrich-Alexander-Universität Erlangen-Nürnberg.
Starting point is an introduction to the history of female scholars at German universities and at the Friedrich-Alexander Universität up until the start of official women’s advancement in 1989. Thereafter, the most important measures and initiatives set in motion in the following three decades by the University women’s representatives are described and presented in a detailed and richly illustrated chronological synopsis.
The chronicle subsequently focusses on the most important areas of gender equality management, lists award-winning projects, and gives a brief overview of gender studies in Germany and at the Friedrich-Alexander University. It ends with an appraisal of the present situation and an outlook into the future tasks and desiderata of the office of the University women’s representatives.
The chronicle is based on an extensive study of the literature and on numerous archive documents, of which some are made available in a digital appendix. For the first time, the engagement of many protagonists at the Friedrich-Alexander University over the course of more than 30 years is, thus, elaborated and acknowledged accordingly. The chronicle also casts a spotlight on the socio-political context in which this engagement developed, its achievement and the deficits still to be deplored.
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Abstract
Die Chronik dokumentiert 30 Jahre Gleichstellungsarbeit an der Friedrich-Alexander-Universität Erlangen-Nürnberg in ihrer facettenreichen Entwicklung. Nach einer Einführung in die Geschichte der Wissenschaftlerinnen an den deutschen Universitäten und an der Friedrich-Alexander-Universität bis zum Einsetzen der offiziellen Frauenförderung im Jahre 1989 werden die wichtigsten Maßnahmen und Initiativen, die in den dann folgenden drei Dekaden durch die Arbeit der Frauenbeauftragten in Gang gesetzt wurden, geschildert und danach in einer detaillierten und reich bebilderten chronologischen Übersicht dargestellt. Im Anschluss daran folgen ausführlichere Berichte über die wichtigsten Felder der Gleichstellungsarbeit, Auflistungen der mit Preisen ausgezeichneten Projekte sowie ein kurzer Überblick über die Frauen- und Genderforschung in Deutschland und an der Friedrich-Alexander-Universität. Die Chronik endet mit einer Bestandsaufnahme der aktuellen Situation und einem Ausblick auf die zukünftigen Aufgaben und Desiderate des Amtes.
Der Chronik, der ein umfangreiches Literaturstudium zugrunde liegt, basiert auf zahlreichen Archivdokumenten, die teilweise in einem elektronischen Anhang verfügbar sind. Vor diesem Hintergrund wird erstmals das über 30 Jahre gezeigte Engagement zahlreicher Akteurinnen und Akteure an der Friedrich-Alexander-Universität deutlich, das hiermit entsprechend gewürdigt werden soll. Zugleich wirft die Chronik Schlaglichter auf den gesellschaftspolitischen Rahmen, in dem sich dieses Engagement entwickelt hat, auf die Erfolge, die es zu verzeichnen hat, aber auch auf die Defizite, die noch zu beklagen sind.
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Notes
Parallel erschienen als Druckausgabe bei FAU University Press, ISBN: 978-3-96147-211-6
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